



Las redes de los hijos de "el Chapo" en Colombia

Los herederos del cartel de Sinaloa tienen negocios ilegales en los enclaves del narcotráfico y la Costa Pacífica.



GUARDAR COMPARTIR

Escena de la destrucción ocasionada por el cartel de Sinaloa en Culiacán, luego de la captura de Ovidio Guzmán ("el Ratón"). FOTO CORTESÍA.

PUBLICADO HACE 4 HORAS

a+ a-



VER INFOGRAFÍA

MÁS RECIENTES

LO MÁS LEÍDO

- 1 Precios de seguros para carros se han incrementado más del 100%, ¿por qué?
- 2 Por la tributaria, el 72% de los países tomará menos gaseosa
- 3 La RAE actualizó su diccionario
- 4 Los automóviles a gasolina podrían tener un futuro menos contaminante
- 5 Inflación, ¿la 'tormenta perfecta'?

NOTAS DE LA SECCIÓN

- > Los "bots petristas" que dejaron rastro en Rusia atacaron a Duque, Uribe y "Fico" Gutiérrez
- > El condenado Carlos Mattos está hospitalizado y en cuidados intensivos
- > Las redes de los hijos de "el Chapo" en Colombia
- > Hija de Petro dijo que el presidente está decepcionado de su hijo Nicolás tras reunión con los Besaile
- > Visa de turismo para Estados Unidos: precio y cómo debe solicitarla en 2023



La captura de uno de los herederos del cartel mexicano de Sinaloa generó alerta en los productores y traficantes de cocaína colombianos, pues Ovidio Guzmán López está en la lista de sus clientes más importantes.

La detención de “el Ratón”, hijo del capo Joaquín Guzmán Loera (“el Chapo”), ocurrió en la madrugada del pasado jueves en Culiacán, en una operación que dejó 10 militares muertos y 35 heridos, así como 19 delincuentes dados de baja y 21 capturados.

Además, desató una oleada de terrorismo en esa ciudad, con balaceras indiscriminadas, enfrentamientos con la Fuerza Pública, bloqueos de vías, cierres del aeropuerto, escuelas y locales comerciales.

Los ecos de esa captura retumbaron en Colombia, a 3.169 kilómetros de distancia, pues el cartel de Sinaloa, junto al de Jalisco, son las organizaciones que más dinero invierten en la siembra, producción y exportación de cocaína, tal cual ha venido denunciando EL COLOMBIANO.

La facción sinaloense constituyó sus redes desde los años 80, en ese entonces en alianza con el cartel de Medellín, y ha sabido mantenerlas a lo largo del tiempo con otros actores. Fuentes policiales y de Inteligencia explicaron que sus socios de la actualidad son “la Oficina”, el Clan del Golfo, el ELN, las disidencias de las Farc, “los Pelusos”, “Comandos de Frontera” y la nueva Junta Directiva del Narcotráfico (JDN), más una serie de narcos invisibles que las autoridades no han logrado rastrear.



COLOMBIA

Sinaloa y Jalisco, los carteles que más financian la cocaína colombiana

Estas alianzas le permiten a la empresa criminal de “el Ratón” acceder a zonas de cultivo en los enclaves de coca (Nariño, Putumayo, Bajo Cauca y Catatumbo); laboratorios en los Llanos Orientales y la región de El Naya (Valle y Cauca); plataformas de exportación en Urabá, la Costa Caribe, Tumaco, Chocó y Buenaventura; y puntos de acopio en las fronteras con Ecuador, Panamá, Perú, Brasil y Venezuela (ver la infografía).

“Ellos siguen con sus tratos de cambiar armas por droga con grupos ilegales que están en la Costa Pacífica”, acotó un agente de Inteligencia, y agregó: “Están comprando tierras en territorios de los indígenas de Cauca, por medio de testaferros, para camuflar su producción con los cultivos ancestrales que permite la ley”.

De la misma manera financian el hurto de hidrocarburos del oleoducto Trasandino de [Ecopetrol](#) (Putumayo y Nariño), para llevarlos a refinerías clandestinas en la selva y transformarlos en un disolvente especial para fabricar cocaína, llamado “cochinillo”.

Las reuniones para concretar estos negocios se hacen en Miami, Medellín, Bogotá, Barranquilla, Cartagena, Cali, Guayaquil y Caracas. En la capital antioqueña son recordados los pasos de otro hijo de “el Chapo”, Jesús Alfredo Guzmán (“Alfredillo”), quien entre 2016 y 2018 departió con otros narcos bajo la protección de “la Oficina” y el Clan del Golfo.

El último delegado de Sinaloa detectado por las agencias de seguridad fue Brian Olgún Berdugo (“Pitt”), capturado en Cali en abril de 2022.

Llegó a Medellín en febrero para reunirse con los socios de “la Oficina”; luego viajó al Valle en marzo, para concretar un cargamento de cocaína con miembros de la columna Dagoberto Ramos de las disidencias farianas; y después se quedó en Cali, disfrutando de unas cortas vacaciones con su novia colombiana.



COLOMBIA

Por desconfianza y competencia hay más presencia de narcos mexicanos en Colombia

En la vigilancia a estas conexiones transnacionales, la DEA y la Policía le siguen la pista a un escurridizo miembro de la nueva Junta Directiva del Narcotráfico, quien sería fundamental en los tratos con los mexicanos.

Trabajó para el extraditado Daniel “el Loco” Barrera hace dos décadas, con el alias de “el Flaco”, y ahora que asumió los contactos directamente se cambió de apodo: “Boyaco Sinaloa”.

Los agentes afirmaron que tiene vínculos con los herederos de “el Chapo” y con Ismael “el Mayo” Zambada, otro de los líderes del cartel, no solo para el tráfico de narcóticos, sino también para el lavado de activos.

“Boyaco Sinaloa” oculta su fortuna en el mercado de esmeraldas, la propiedad raíz en los Llanos Orientales y Cundinamarca, y locales comerciales en Bogotá.

Está en guerra contra el Clan del Golfo y otros cabecillas de la Junta Directiva, por una mayor tajada del negocio.

¿cómo se resquebraja el negocio?

Es posible que suceda lo mismo en el cartel de Sinaloa, tras la captura de Ovidio Guzmán con fines de extradición. La expectativa está en las cosas que podrá contar cuando esté en manos de la DEA, tanto de su red en México como de sus socios en Colombia.

CONTEXTO DE LA NOTICIA

RADIOGRAFÍA

LAS JERARQUÍAS EN EL CARTEL DE SINALOA



El cartel de Sinaloa está compuesto por varias facciones narcotraficantes que actúan como una confederación. Las dos principales son gerenciadas por el anciano Ismael "el Mayo" Zambada y por los hijos del extraditado Joaquín "el Chapo" Guzmán, quien está preso en EE.UU. Su clan de herederos lo conforman cuatro hijos: Ovidio, Jesús Alfredo, Iván Archivaldo y Joaquín Jr., quienes en el bajo mundo son conocidos como "los Chapitos" o "los Menores". Según autoridades de México y EE.UU., están involucrados en el tráfico de cocaína, marihuana, heroína, fentanilo, metanfetaminas y otras drogas, con rutas a todos los continentes.

SI QUIERE MÁS INFORMACIÓN:

- ACTIVIDADES ILEGALES
- CRÍMEN ORGANIZADO
- NARCOTRÁFICO
- LA OFICINA
- DROGAS
- COCAÍNA
- LUCHA CONTRA LAS DROGAS
- COLOMBIA
- MÉXICO

NELSON RICARDO MATTA COLORADO

Egresado de la U.P.B. Periodista del Área de Investigaciones, especializado en temas de seguridad, crimen organizado y delincuencia local y transnacional.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (*)

TÍTULO DEL ARTÍCULO

¿CUÁL ES EL ERROR?*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?

INGRESE SUS DATOS PERSONALES *

Nombres

Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES PRODUCTOS Y SERVICIOS GRUPO EL COLOMBIANO

[VER TERMINOS Y CONDICIONES](#)

CONTINÚA LEYENDO